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2015-16年度 RIテーマ

新会員スピーチ
　明治安田生命保険（相） 高知営業支社長
　梅野  勝義 会員
　「明治安田生命の歴史と挑戦」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。２月のＲＩの
テーマは「平和と紛争予防月間」で、
これは初めてのテーマとなっています。
　１月は新年賀詞交換会、新年会
等々がいたるところで開催され、私
も幾度か出席しました。今年は一体
どのような年になるのだろうといった
ことをお聞きするいい機会で、経済
的には昨年の「踊り場的な感じ」よ

りも、もう少し厳しく受けとめている方が多いように感じま
した。今年の干支「丙申」に因んで「荒れる」とか「結果が
出てくる」といった言葉もお聞きしました。ともかく、正月
気分は終わり、具体的に動き始める時期です。
　昨日、高知の観光シーズン到来を告げる「南国土佐観

光びらき」の式典が行われるなど、高知にもようやく春の
兆しが出てきました。明日は節分、４日は立春と、暦の上で
も春が駆け足でやってきます。
　以前は、２月１日になると高知でもプロ野球の一軍のキ
ャンプが始まり「球春、土佐路を駆け抜ける」といった活
字が新聞紙面を飾りました。それも今はなく少し寂しい気
がします。ただ、春の選抜高校野球では、久々に県内から
明徳義塾と土佐高校の２校が選出されました。甲子園で
の選手達の活躍を大いに期待したいと思います。
　本日は、前回に引き続き会員卓話で、東京海上日動火
災保険株式会社高知支店長の土倉義浩会員から「次世代
自動車と損害保険」というテーマで、お話を伺います。よろ
しくお願いします。
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● ロータリーソング「君が代」「我らの生業」

● 今週のピアノ曲「雪が降る」ピアノ演奏：山内るり会員

● お 客 様
米山記念奨学生　　ムチャンガ・シファ・ジョウェルさん

● 社会奉仕委員会より
　３月３日、地球33番地記念式典が予定されています。多くの会員の参加をよろしくお願いしま
す。また、チャリティバザーへの商品の提供もよろしくお願いします。例会日以外でも事務局で受
け付けます。

● 幹 事 報 告
・２月のロータリーレートは１ドル120円です。
・高知西ＲＣより、３月５日開催のＩＭの懇親会に、高知ＲＣから30名以上の出席要請が
来ています。

・例会終了後、理事会を行います。

化。道路と自動車との間で情報の受発信を行い、事故、渋
滞、環境対策などを解決するシステム（ＩＴＳ）や車載ＯＳ
といった情報化。あるいはエコ技術の進展によって事故や
渋滞が大幅に削減され、快適なモビリティ社会の実現を目
指しています。自動車事故を減らすための技術は、各運転
シーンでその技術が実現することによって、安全運転技術
に応じた事故削減が進むと想定しています。例えば、駐車
場では、ドライブモニタシステム、駐車支援システム等によ
る駐車場内での事故削減。特定エリアや高速道路での隊
列走行等の自動化では、レーンキープアシスト、ブレーキ
併用式車間距離制御機能付き低速走行装置などによる、
車線逸脱事故、高速道路での事故削減。これらの技術の
進歩の組み合わせにより広範囲での事故全般の削減が期
待できます。
　国としても、国家戦略として2013年に閣議決定された、
世界最先端ＩＴ国家創造宣言では、2018年を目途に交通
事故死者数を2,500人以下として、2020年までに世界で
最も安全な道路交通社会を実現するという目標を立てて、

  次世代自動車と損害保険

東京海上日動火災保険株式会社 高知支店長　　土倉  義浩 会員　

　現在、日本における自動車保有
台数は約8,000万台と言われてい
ます。これまで右肩上がりで増加を
してきた保有台数は現在から５年
後までをピークとして、その後は減
少傾向になると予想されています。
自動車の保有台数の減少に大きな
影響を及ぼすのが少子高齢化や、
自動車免許保有者の減少、特に大都市圏における若者の
自動車離れ。さらに、自動車の性能向上に伴う使用年数の
長期化傾向等々が言われています。
　そんな中でもこれからの自動車産業は車、データ、人と
いう三つの領域で変化が複合的に起きることによって、大
きく変革を迎えると言われています。車自体の変革では、
ＡＳＶ（先進安全自動車）や自動運転といった車両の高度

● 新会員スピーチ
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2020年代中には自動走行システムの使用を開始するとし
ています。また、2015年５月21日、内閣府が発表したＳＩＰ
（戦略的イノベーション創造プログラム）の自動走行シス
テムの研究開発計画の中には、交通事故の提言等国家目
標達成に向けて、自動走行システムの実現と普及のロード
マップが示されています。
　具体的には、2017年までに、加速、操舵、制動のう
ち、複数の操作をシステムが行う状態を市場化していく。
2020年代前半を目途に、加速、操舵、制動を全てシステ
ムが行い、システムが要請したときはドライバーが対応す
る状態を市場化する。2020年代後半以降には完全自動
走行システムとして、加速、操舵、制動を全てドライバー以
外が行い、ドライバーが全く関与しない状態を目指す。特
に、2020年の東京オリンピック、パラリンピックでは、その
一里塚として、東京の発展と高齢化社会を見据えた次世代
交通システムを実用化して、これをもとに、交通マネジメン
トとインフラをパッケージ化した輸出ビジネスを創出すると
しています。世界の自動車メーカーが開発を進める自動運
転システムについて、国際安全基準の策定も開始されてお
り、日本とドイツが提案した高速道路の走行に関する基準
は、早ければ2017年３月に採択する見通しです。
　保険会社の役務遂行に際しては、法的責任関係のあり
方が根幹にあります。当社としても、これら、車に関する技
術の進展に伴って発生し得る事故形態への対応を率先し
て研究しています。実際に自動車が自動車保険のビジネス
にどういう影響を与えるのかというと、次世代自動車のイン
パクトについては、ＡＳＶの進展に伴う事故件数はかなり
減るだろう。加えて、免許保有者数や自動車保有台数の減
少があって、最終的に我々が予想しているメインマーケッ

トである自動車保険の市場規模予測は、2025年には現状
の15％減、2035年には30％減と縮小していく。さらに、自
動運転となると、事故がドライバーの責任なのか車の責任
なのか、法的根拠をどこにもとめるかによって、自動車その
ものの製造物責任ということにも保険が変化していくので
はないかと想像されています。
　技術進展に伴った新たな事故形態としては、システムの
効果が発揮されなかったケース。システムの効果が発揮さ
れたケース。システムとドライバーが連携できなかったケー
ス等々、今まで想定していないような事故の形態が今後出て
くるだろうと考えられ、我 と々しても、そういった事故の形態
に積極的に参画して、法的責任関係のあり方の研究をして
いかなければなりません。保険会社の役務は、事故による
被害に対して、その責任の所在、割合を踏まえて保険金をお
支払することであって、新技術が普及することで、新たな事
故形態が発生したとしても、最適な保険を提供し続けること
で新技術の普及に寄与していきたいと考えています。
　直近20年間を見ると自動車保険が保険種目の全体に
占める割合は概ね６割で、基幹商品となっています。今後、
自動車保険の市場が縮小することが予想される中、新た
な収益の柱をつくっていかなければいけないというのが、
中長期的に見た損害保険会社の課題です。当社としては、
日本に入国後加入できる訪日外国人向けの海外旅行保
険、医療費の事故負担部分のカバー、民泊に関わる保険、
カーシェア、介護分野の新商品といった、いわゆる、自動車
保険の変化が与えるインパクトを踏まえて、自動車保険以
外の分野に関して、新たなリスクをカバーするような保険
の研究開発に注力しています。



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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● 累 計 額  ［2 月 2 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金789,000 円 203,715 円
さんさん

ポリオ 募 金 244,300 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知東RC 　　　2月10日　観梅夜間例会（阪）	 高知西RC 　　　2月19日　夜間例会（三）
	 高知北RC 　　　2月22日→20日に変更（三）	 高 知 R C 　　　2月23日　夜間例会（三）
	 高知南RC 　　　2月25日　夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　　2月25日→20日に変更（城）
	 高知ロイヤルRC 　　　3月　8日→12日（土）に変更（旭）	 高知東RC 　　　3月　9日　ロータリー休日（阪）
	 高知南RC 　　　3月10日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC 　　　3月24日　花見例会（阪）
	 高知中央RC 　　　3月24日　花見夜間例会（城）	 高知北RC 　　　3月28日　花見夜間例会（三）
	 高 知 R C 　　　3月29日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC 　　　3月29日　ロータリー休日（旭）
	 高知南RC 　　　3月31日　植樹例会（阪）	 高知中央RC 　　　3月31日　ロータリー休日（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ゲストスピーチ
　オフィス熱気球　代表　伊藤  英子 氏
　「障害があっても、年をとっても、
　 　　どんな状態であっても、最期のその時まで
　　　　　　　　　　その人らしく生きるために」

ニコニコ箱
安藤　一臣
吉村　貴志

森本　征彦

広末　幸彦
武樋　泰臣

関　　裕司

西山　彰一
山崎広一郎

安光　保二
小笠原晃男

河合　祐子

森木潤一郎
甘田　量一

大登　正志

中澤　清一

松岡　宣明

誕生日をお祝いいただきありがとうございました。後厄よけ祈願で龍馬マラソン走ってきます。
年末の家内の誕生日にはお花をいただきありがとうございました。久し振りの出席、お礼が遅くなり申しわ
けございません。
本日は、家内の誕生日に美しい花をありがとうございました。この間から、安光さんと「男の料理教室」に
入校しました。誕生日の夕食は私の手料理で祝います。
妻の誕生日のお祝いありがとうございました。最近は、かなり年齢を感じているようです。
先日お届けいただいた立派なお花、妻の喜ぶ姿を見て、私も嬉しくなりました。でも、ロータリークラブから
手配いただいていることに少し気づかれそうになってる気がします。ありがとうございました！
２月は夫婦揃って誕生月です。お祝いいただきありがとうございます。昨日朝、Happy	Birthdayと言った
ら怖い目でにらまれました。
34回目の結婚記念のお祝いをいただきありがとうございます。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。一瞬、脳内を女房の誕生日なのか記念日なのか、
スキャニングしてしまいましたが、無事に正確な記憶と合致しました。めでたし！めでたし！
54回目の結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。２人合計156歳となりました。
結婚記念日の歌が始まる10秒前に、明日２月３日の結婚記念日を思い出しました。危うくプレゼントを買い
忘れ、妻と子どもに冷たい仕打ちを受けるところでした。思い出させてくれたロータリーに感謝です。
結婚記念日お祝いいただきありがとうございました。２月16日、29日に経済同友会とココプラの共催で無
料経済セミナーの講師を務めます。どなたでもご参加いただけますので、ぜひお越しくださいませ。
母校の土佐高校が春の甲子園に出場することとなりました。ああうれしい！
（アサヒビール㈱）ちょっとしたお知らせです。高知ＲＣ33会会員の皆さまをはじめたくさんの方々に応援
をいただきまして、とうとう高知ゴルフクラブ様のレストランに「スーパードライ樽生ビール」が１月28日より
取り扱い開始となりました。ぜひレストランで「こじゃんとうまいスーパードライ樽生ビール」をご堪能いただ
ければと思います。感謝感謝でニコニコいたします。
先週の卓話で「小売業のマーケティング」の話をさせていただきましたが、業種を問わず大変多くの皆さま
から、思いがけない反響をいただきました。小生としては、結果的に「大登さんは、ああ見えて、昼間は真
面目に働いている」と評価されたことが何よりで、感謝の意味でニコニコします。
お配りさせていただきました映画のチラシは、高知県出身の中脇初枝さん原作の映画「きみはいい子」で
す。実際に大篠小学校で起こった児童虐待など鮮明に映像化されています。たくさんの方に見ていただき
たい映画です。ご希望の方は前売り券もござ
いますので、お声掛けください。
ワンダーホーな物を頂戴しました。尾崎さん、
ありがとうございます。ニコニコします。

総数

1月19日

　（-5）90 63 17 5 80.002月　2日

　（-9）90 52 6 23 92.59

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


